

kraten und schrieben die Neuwahlen zur National-Versammlung aus. Als sie aber fanden, daß die neue Nationalversammlung keine bolschewistische Mehrheit hatte, jagten sie sie auseinander und setzten sich Kraft der Gewalt an ihre Stelle. Sie errichteten die Diktatur der Minderheit. Nicht die Diktatur des Proletariats im Sinne von Karl Marx, die die Demokratie ist, sondern die Diktatur einer Minderheit von Proletariern. Das war der erste verhängnisvolle Schritt zu dem Elend, das heute in Rußland herrscht, das war das erste

Verbrechen an der Demokratie

und an dem Geiste von Karl Marx, in dem die Bolschewiki aufgewachsen waren.

Das A und O der Sozialdemokratie nicht allein Deutschlands, sondern auch Rußlands, war: durch Demokratie zum Sozialismus zu gelangen. Die Demokratie verlangt, daß alle Menschen mit gleicher Kraft an der Gestaltung des Staates mitwirken können, und daß die Beschlüsse der Mehrheit dieser Menschen respektiert werden.

Nach diesem ersten Schritt zum Abgrund folgten die anderen. Das bis dahin kapitalistisch und junkerlich geleitete russische Volk, das in seiner Mehrheit kulturell weit tiefer stand als das übrige europäische Proletariat, zeigte den Absichten der Bolschewiki gegenüber nur geringes Verständnis. Und der Wall von Stumpfheit und Geistesarmut, dazu die wirtschaftliche Erschöpfung des Reiches, die moralische Zermürbung des russischen Volkes und die völlige ideologische Leere war von unüberwindlicher Größe. Daran mußte alles scheitern, was die Bolschewiki in allzu raschem Fluge zu erreichen dachten. Und aus den materiellen und ideellen Widerständen gegen die unmargistische Durchführung der marxistischen Lehre erwuchs der Begriff Bolschewismus, der bei uns mit dem Gedanken des Schreckhaften, der Verelendung und des größten Volkzunglückes verbunden wird.

Der Bolschewismus, wie er sich uns heute darstellt, ist keine fertige Theorie gewesen, sondern er hat sich ergeben aus der Fülle von materiellen Erscheinungen, in deren natürlichen Verlauf armseliger Menschenverstand hineingepfuscht hat. Man hatte freventlich mißachtet, daß diese ihren eigenen Gesetzen leben und zerschaffen mußten, wenn der Mensch daran aina, sie gewaltsam